
★★講演会企画ཨ★★ 

㕳．㕱ၤጵ運၌㕱㕰5೮Ⴉ企画 

ඬኁད時༉のྋの抗႘ၤጵ運၌（仮ൺ） 

႘時：2025Ⴉ 3月 1႘ 午後 1時ᄖから 

സ：古屋市市ኁ会館 ༌ 1会議室 

講師：ູ宇さん講演会 

(ሓท་学ೂ会学ᆪ教೨) 

https://ameblo.jp/tokaikodo100/ 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

動報告 

暮ἨἹ政治Ἴ憲法ὣ活ἜἮ 

11.19集会ậᾋᾦ 

ἓἕἲ総ἝἜὛ行動主催 

 

             月一 小牧基地申Ἠ入Ὕ行動 

                             

                                   

 

 

 

 

 

 

毎月第 4土曜日午前 10時Ἔ 

Ⴘഏ ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

★2025年に向けて   

★ોめて 争แ備をഥめようᲛ 

★ガザᡲ帯のためにいくつかのᛯໜૢྸ  

★「ガザዬ急アクションなごや」ᘍ動੩ឪ 

★争แ備をഥめようᲛ 島๔ଢさんᜒ会報告 

★᪡ወᡲセミナー報告Ტ康宗ঙさんᜒᲣ 

★「代執ᘍでもᄊዧする ᡀ古ૼ基地建ᚨ」  

北上ဋ്さんᜒ報告 

★原ႆを巡る「ྵ実」とᎊ原ႆ廃໐ᚫᚤ 

★会ᚘ報告 ዻᨼ後ᚡ 

                       №101号Ⓨ⾜ 2024年 12᭶ 20日                    
 

 
 

連絡先／名古屋市中村区那古野ổἿ 44Ἷ 17 嶋田ᾗᾯỖợ 

  ℡Ắ050-3593-5130 

 ụử／http://www.jca.apc.org/~husen/    E ﾒｰ᷐ ／husen@jca.apc.org 

                    https://www.facebook.com/antiwarnetwork 

 

   
   

土曜街宣 

第 1土曜日 栄ᾭύᾇέ西 

※不戦ᾑᾇᾌậ東海民衆ᾷᾃーậ戦争ὣἦἬ

Ἳἕ 1000人委員会共催 

mailto:%C3%AF%C2%BC%C2%8Fhusen@jca.apc.org
https://www.facebook.com/antiwarnetwork


2025年Ἴ向ἢἷ 
 

᧼安弘 

ὀἩὒἼ 

 総ᦝ挙Ἷ結果ẩịἤὝἸ᧹党Ἕ政権ὣ取ὝỌἹ

思ἕὕẩ維新Ἱ国民民主党Ἷ協力Ἰ石破政権Ἕ

生ὝἰẪ日米同盟ὣ基ᤃἼ憲法改正ẩ事ᡯ拡大ẩ

原発再稼働Ἰ一致Ἢ 4党Ἕᦂ半数ὣᢩἙ国会

勢力ἹἻἴἰẪ立憲民主党Ἕ曖昧Ἳ態度Ἰἕ

ὛẩἤἿ 4党Ἷ勢力Ἷ草刈Ὓ場ἹἻἴἷἕἪẪ 

 ἦἷẩ私ἰἲἿ対応ὀἕἜἼẪ数Ἷ多少ὕ影ᮧ力

Ἷ多少Ἰ対応ὣ考ἙἷὀἬὤἸἨἰẪ今Ἱ未

来Ἷ日本ἼἹἴἷẩἕ何Ἕ᧸要ἜἸ対応Ἠἷἰ

30年ἸἨἰẪ思想Ἱ活動Ἷ実ᰱ現場Ἱ見Ἳὁẩ

ώᾮᾮᾷὴἼ満ἲἰ 30 年ἸἪẪ敗戦 80 年Ἷ 2025

年ẩ80 年Ἷ᧸ὐὣ考ἙἻἝẩịὓ戦争ὀἥὒ

ὤἱỌịὓ原発Ἷ爆発ὀἥὒὤἱỌἹἕ世Ἷ

常識Ἴ依拠Ἠἷ30年Ἷ蓄積ἹἹὓἼᫌ花ἦἬἷἕ

ἨẪ 

 

新年 1月 20日以 

 2025 年ẩ᭶国神社ὣ大切Ἴ思人Ἕ代表Ἰἓἴ

ἷὓ立憲民主Ἕẩ憲法改正反対ẩ事ᡯ増大反対ẩ

原発再稼働反対Ἰ一致団結ἪἻὁẩ来年 1 月

20 日以Ἷᾌᾭᾷᾛ政権体制ἼἻἴἷὓẩ与᧹党

Ἷ草刈Ὓ場攻撃ἝἓἴἷὓᾬᾃᾬᾃἪ必要ὀἓ

ὛἬὤẪὦᾥᾮὯἝᦝὤἱᾌᾭᾷᾛἼ日本政府ὀẩ

ἰᥖ従ἪἸἨἜẪᾌᾭᾷᾛἿ発言Ἔ見Ἑ

ịᾌᾭᾷᾛ構想ỌἹὀẩịᾑᾃᾏᾨᾙậᾛーᾅᾷậᾌᾭ

ᾷᾛ体制Ἷ構築ỌἹ言ἙἪẪὪέᾭὨᾎ人ὕᾕᾰ

ώᾅᾎ人Ἷ犠牲Ἕ前提Ἷ体制作ὛἹ言ἙἪẪἮἨ

ἷẩị᧼ὣ出ἦἻἕἻὣ引上ἣἯỌἹἕ

脅ἨἼὀẩịἺἯἛ᧼ἝἻἕἻ引上ἣἷἠἱ

ἦἕỌἹἕ日帝自立派Ἷ石破ᰊ相ὀᾌᾭᾷᾛἼ言

ἙὁἕἕἿἸἪẪᾞᾯーἸἿ習᥅平国家主席Ἱ会

前ẩ石破ᰊ相ὀị中国ἹὀᾝᾃᾝᾃἪἤἹὓἻ

ἕἝẩ喧嘩ὣ売必要ὓἻἕỌἹ周囲Ἴ語Ẫ岩屋

毅外務大臣ὀẩị嫌ᮞậ嫌中ἻἺ言ἴἷἕἰἿἸὀẩ

日本外交ὀ成Ὓ立ἰἻἕỌἹ語Ẫế朝日新聞 11 月

17日朝刊ỀᾮᾇᾛόーᾗώἸὀἻἠẩᾌᾭᾷᾛ政権ὣ

見据ἙἷἿ外交的本心ἱἹ理解ἨἪẪ 

恐ἨἕἿὀẩἤἿἴἰἠ常識的Ἳ発言Ἕ日本

社会Ἰὀ歓᥄ἦὝἻἕἹἕἤἹἸἪẪ特ἼẩἤἿ

10年Ἰ作Ὕἰ嫌ᮞậ嫌中感情Ἷ打破ὀẩ私ἰἲἿ

活動Ἷ前提条件ἸἪẪ戦争ὀẩ他国民ὉἿ排外感

情抜Ἴὀ成Ὓ立ἲἬὤẪị戦争Ἢ国ἼἬἽ覚

悟Ọẩᬹ団的自衛権容認 10 年ἼἓἰἴἷἿ中日新

聞ẩ7 月 2 日Ἷ社説ἸἪẪ私ἰἲὓἤἿ社説Ἷ覚悟

ὣ引受ἢẩ戦争準備ἼἵἻἝἪὊἷἼ反対Ἠ

ἷἕἪẪἮὝὀẩᾌᾭᾷᾛἼ対決ἪἤἹἻἨ

Ἴ日本Ἴ残ἦὝἰ平和Ἱ倫理ὣ維持ἪἤἹἝἸ

ἻἕἹἕἤἹἸἪẪ 

 

新潟Ἱ原発状勢 

 総ᦝ挙Ἰ新潟 1 区Ἔ 5区ἪὊἷἸ自民党ὀ敗

ᥗἨẩ立憲民主党Ἕ勝利ἨἨἰẪ東京᭐力ὀẩ来

年 6号ậ7号機Ἷ再稼働Ἴ向ἢἷᡝ界Ἷ力ὣ得ἻἝ

圧力ὣ強ὒἷἕἪẪ新潟県ὀẩ拉致現場 3 Ἔ所

ἝἓὛἪẪ柏崎海岸ẩ新潟市海岸ẩ佐渡海岸ἸἪẪ

朝Ე国ἿịᾣόὨᾯἿ脅威ỌἼ対Ἠἷ全国Ἰ最ὓ敏

感Ἳ県ἱἹ言ἙἪẪἮἨἷẩ2007年7月Ἷ中ᢪ地

᭔ἼὙ柏崎刈羽原発Ἷ破壊Ἴ対Ἠἷẩ東京᭐力

Ἷ杜撰Ἳ対応ὣ 17 年県民ὀ見続ἢἷἨἰẪ

特Ἴẩ3ậ11 以後ẩ東᭐Ἴ対Ἢ信ᮿ感ὀᾀᾱἹ言Ἑ

ἪẪ2022 年ẩᾱύὦἼὙὪέᾭὨᾎἿὺᾡᾮー

ὼᾧ原発地区ὉἿ攻撃ὣ見ἷẩ世界最大Ἷ原発Ἰ

ἓ柏崎刈羽原発ὉἿ恐怖心ὀẩị原発ὀ県民Ἴ

向ἢὝἰ核兵器ἸὀἻἕἜỌἹἕ認識ὣ多ἠ

Ἷ県民ἼὓἰἨἷἕἪẪ県民ἝἸἤἹἹἨ

ἷẩ再稼働Ἷ可否Ἴ向ἢἰị県民投票ᦀ動Ọ最中Ἰ

ἪẪἤἤἸὓ 5 戦全勝Ἠἰ立憲民主Ἕ再稼働反対

ὣ明確ἼἪὝὁ展望ἝᫌἢἪẪ新潟県ᠪ会ὀẩ再

稼働ᢀ成派Ἕ多数ἸἪẪἤἿ壁ὣ破ἴἷ県民投票

ὣ実現ἪẪ花角知事ὀẩị県民Ἴ信ὣ問ỌἹᥐὊ

ἷἕἪẪ東京᭐力Ἴ対Ἠẩ再稼働ὀᾄᾥἹ突付

ἢ可能性大ἸἪẪ12 月 28 日Ἰᦀ動ὀ続

ἪẪ 

 

中国Ἷ脅威ὀ本当Ἔ 

 中国ὀẩὨὲᾮώἼὙὦᾜᾷ戦争以来Ἷẩ欧米

ἮἨἷ日本Ἷ植民地主義Ἱ侵略Ἷ歴史ὣ決Ἠἷ忘

ὝἬὤẪἮὝἝ今Ἴ続ἕἷἕẪ二度Ἱ失敗ὀἨ

Ἳἕẩ強ἕ国ὣ建設ἪἤἹἼἵἻἝἴἷἕἪẪ

毛沢東ἼὙ文化大ᮀ命Ἷ失敗Ἱ混乱Ἷ反省Ἔẩ

強ἕ経済建設ὣᫌ始ẩ私企業活動ὣ認ὒẩ利益Ἷ

蓄積ὣ許可ἨἨἰẪ冷戦Ἷ終了後ẩὦᾥᾮὯἝ作Ὓ

上ἣἰ自由ᡲ易体制ὉἿ参入ὣ許ἦὝẩ以後ẩ日

本ὣᢩἙἰ経済大国ἼἻὛἨἰẪ日本Ἕ発展Ἢ

Ἱ叩ἜὝἰὙἼẩ中国Ἕ発展ἨἪἹẩἵ



ὛὦᾥᾮὯἿ脅威ἼἻἹ叩ἜὝἪẪἤὝἝ今Ἷ

米中係ἸἓὛẩ中国ὀẩ発展Ἷ条件Ἰἓ自由ᡲ

易体制Ἷ解体ὣ最ὓ恐ὝἷἕἪẪ 

 戦争ẩἹὤἸὓἻἕẪ平和ἸἤἮ経済発展Ἕ可能

ἸἓἤἹὣὙἠ知ἴἷἕἪẪ台湾ὣ支Ἢἰ

ὒἼ米Ἱ戦争ὣἪἻἺ考ἙἬὤẪἓὛἼὓ

Ἦὁὤ勘定Ἴ合ὠἻἕἜἸἪẪ政権Ἷ命取Ὓ

ἼἪἻὛἜἾἬὤẪἨἜἨẩ歴史ὣ忘Ὕἰὠἢ

ἸὀἻἕἿἸẩ対抗的事力ὀ発展Ἤἧὣ得

ἬὤẪ 

 Ἰὀẩ日本Ἷ脅威？断言ἸἿὀẩ中国Ἴ取ἴ

ἷ今Ἷ日本ὀẩ何Ἷ脅威ὓἻἕ国ἸἪẪἓἿὀẩ

日米安保体制ἼὙὦᾥᾮὯἿ存在ἸἪẪὦᾥᾮ

Ὧὀẩ日本ὣ守ἿἸὀἻἠ戦争ὣἦἬἰἝἴ

ἷἕὙἼ見ἙἤἹἸἪẪ恐ἨἕἿὀẩ米中

Ἕ暗ᵅἿ了解ἿὓἹẩ南西諸島ὣ戦域Ἷ界ἹἨẩ

中国Ἱ自衛ᬘἝịἢὤἜỌὣἪἤἹἸἪẪ石破

ᰊ相ἿẩịἢὤἜὣ売必要ἝἻἕỌἹἕ発言Ἷ 

真意ἝἺἤἼἓἿἜẩ核武装論者ἸἓὀἫἿ

石破氏Ἷ本心ὀἺἤἼἓἿἜẪ事拡大Ἔ専守

衛ἜẩἤὝἼὙἴἷ日本Ἴ対Ἢ中国Ἷ対応ὓ 

 

 

改ὒἷ 戦争準備ὣ止ὒὙ！ 

 山本ὐὀ 

 

 10月27日Ἴ行ὠὝἰẩ衆ᠪᬅᦝ挙ὀ自民党Ἷ裏

᧼問ᯃἼ端ὣ発Ἢ政治Ἱ᧼Ἷ問ᯃἹ物価᱔Ἱ低

ᡶᡶἿὓἹἸ厳Ἠἕ生活ὣ強ἕὝἷἕ中Ἰ

ị経済ỌἿ問ᯃἝέᾱーὦᾇᾛἦὝẩ自公政権ὀ

ᦂ半数割ὝὣᢧἤἨẩ国民民主党ὕὝἕὠ新ᦝ組

Ἷᠪ席増Ἱἕ結果Ἴ終ὠἴἰẪ安倍政治ἜἿẩ

数Ἷ力Ἰ民意ὣ無視Ἠ国会ὣᤆ視Ἢ政治Ἴ終止

符Ἕ打ἰὝἰἹἕἤἹὕẩ庶民ὀ厳Ἠἕ生活ὣ

強ἕὝ中Ἰ᧼Ἷ力Ἰ自分ἰἲἿᧀ合ἿἕἕὙ

Ἴ政治ὣὗἝὒἷἕ自民党政権ὉἿ怒ὛἝ自

公政権Ἷᦂ半数割ὝὣὓἰἨἰἹἕ点Ἰὀ評

価Ἴ値ἪἝẩ一方Ἰẩ安倍ậ菅ậ岸田政権ἿὓἹἸ

ᥳὒὝἷἕ憲法破壊Ἷ拡ẩ戦争準備Ἴἰἕ

Ἢ問ᯃὕ原発再稼働Ἴ舵ὣ切ἴἰὬᾑᾯὲー政

策ἻἺὀἴἰἠ争点ἼὀἻἻἜἴἰẪ 

 第2次安倍政権以来ẩ特定秘密保ᠮ法Ἷ制定ὕẩ

ᬹ団的自衛権行使容認Ἷ安保法制Ἷ制定ẩ共謀罪ẩ

᧸要土地規制法ẩ経済安保法ẩ拡ᡝ源確保法ẩ 

決ἴἷἠẪ中国Ἱὀẩ平和的友好係ὣ作以

外ἼᦇὀἻἕẪἨἷὕẩ12 式ᾣόὨᾯἿ᫅射程化

ὕὦᾥᾮὯἿ中ᢸᭆᾣόὨᾯ備ἻἺὀ論外Ἰ

ἪẪὓἨẩ石破ᰊ相Ἕ認ὒἿἸἓὝὁị右手Ἰ友

好ẩ左手Ἰ喧嘩Ἷ準備ỌἹ理解ἪἨἜἻἕẪ 

 

国益Ἱὀ何Ἔ 

 2014年 5月 21 日Ἷ福井地裁Ἷ大ᯥ原発差止訴

訟判決Ἷ一ᦼὣ記ἨἪẪịἤἿίώᾌἿ問ᯃἼ

Ἠἷ国富Ἷ流出Ἷᠪ論ἝἓἝẩἰἹἙ本件原

発Ἷᦀᤀ停止ἼὙἴἷ多ᯄἿᡲ易ᢝ字Ἕ出ἹἨ

ἷὓẩἤὝὣ国富Ἷ流失ὕ喪失ἹἕὊἸὀἻ

ἠẩᡂἜἻ国土ἹἮἤἼ国民Ἕ根ὣ下Ἠἷ生活ὣ

ἨἷἕἤἹἝ国富ἸἓὛẩἤὝὣ取Ὓ戻ἪἤἹἝ

ἸἻἠἻἤἹἝ国富Ἷ喪失ἸἓἹ当裁判所

ὀ考ἙἷἕỌế樋口英明裁判᫅Ề 

 今年Ἰ判決 10 年ἸἪẪ樋口ἦὤὀ憲法 76 条Ἴ

従ἴἷ判決ἨἰἱἢἸἪỌἹ今ὓ弁ᠮ士ἹἨἷ活動

ὣἨἷἕἪẪ 

 

 

 

 

 

 

 

 

事産業支援法ẩ経済秘密保ᠮ法ἻἺẩ事社会Ἴ

ὑἢἰ数々Ἷ法整備Ἕ整ἙὝẩ更Ἴὀ岸田政権

ἿὓἹἸἿ安保 3 文書Ἷᠪ決定Ἰẩ敵基地攻撃

能力Ἷ保有ὕ事ᡯἿ倍増Ἱẩ社会ẩ経済ἥἹ

戦争ἝἸ体制Ἕ加ᥫ度的ἼᥳὒὝἷἕẪ

事ᡯὀ相変ὠἫ右肩上ἝὛἸ上ἝὛ続ἢẩ日

米ὀὓἹὙὛ多国籍Ἷ実戦ἦἻἝἿ事訓練ὓ

行ὠὝἷἕẪ 

 

2022 年 12 月Ἴ岸田政権ἼὙ安保 3 文書Ἷ

ᠪ決定Ἰẩ事ᡯὣ 5年Ἰ 2倍Ἷ増ᯄẩ敵基地攻

撃能力Ἷ保有Ἴ動出Ἠἷ3年目Ἷ2025年度Ἷ

事ᡯἿ概算要求Ἕ 8月 30日Ἴ出ἦὝἰẪ事ᡯὀẩ

8兆5389億円Ἱẩ今年ὓἰᦂ去最᱔ᯄὣ更新Ἠẩ

昨年Ἷ予算ẩớ兆 7385 億円Ἔἰ二ἢἰἿ増加

ἼἻἴἷἕẪ 

主ἻὓἿἹἨἷẩịώᾃᾷᾍậὮᾙ衛能力Ἷ強化Ọ

ἹἨἷẩ射程ὣ千άᾱ程度Ἴ延ὁἪịổỖ式地対艦誘



導弾能力向上型(艦発型)ἼổớỔ億円ẩổỖ式地対艦

誘導弾能力向上型(地発型)Ἷ地上装置等Ἷ取得Ἴ

ổỜỔ億円ẩ潜水艦発射型誘導弾Ἷ取得ἼỗỔ億円ẩ島

嶼衛用᱔ᥫ滑空弾Ἷ取得ἼỗỔỔ億円ẩᮣᥫἿ 5

倍以上Ἷᥫ度Ἰᯝ行Ἢ 極ᢩᮣᥫ誘導弾Ἷ製ᥬ

体制Ἷ拡充ἻἺ合ὠἬἷ約 9700 億円Ẫ多数Ἷ衛

星Ἰ目標ὣ探知Ἢị衛星ίᾷώᾊᾰーύᾫᾷỌἿ

構築Ἴ 3232 億円ẩ᫅射程ᾣόὨᾯὣ搭ᤊἸ新

型ᠮ衛艦 3 ᬳἿ建ᥬἼ 3140 億円ẩὨὲᾮώậὨᾃᾮ

ὦếόὪὼὦᾭᾗὦὓ参加？ỀἹ共同ᫌ発Ἢ次期

戦機Ἷ設計ᡯἻἺἼ 1127 億円ẩἮὝἼ搭ᤊἪ

次期中ᢸᭆ空対空誘導弾Ἷᫌ発Ἴ 59億円ẩἮἨἷ

攻撃型ᾍᾱーᾷἿ取得Ἴ 30億円ὣ計上ἨἨἰẪ

衛省ὀẩ9 機種ὣ導入予定ἸẩἤἿἲ 5 機種ὀὰ

ὺἻἺὉἿὼὫᾒόὨᾍὣ続ἢὨώᾭὬᾯ製ὣ予

定ἨἷἕἪẪἰẩ南西諸島ὉἿ海上ᤛᥘὣ想定

Ἠἷẩ空中給油ậᤛᥘ機(ỨỠ－ỘỚỞ)4 機Ἷ取得ἼỖẫ

ỔỚỜ億円Ẫ各種ᤛᥘ船ὕ多用ᥣᾜᾮἿ取得ẩ民ᤛ

ᥘ力ὣ活用Ἢ経ᡯὓ計上ἨἷἕἪẪ 

武器ὕ弾薬ἱἢἸὀἻἠ自衛ᬘἿ施設Ἴἵἕἷ

ὓẩ2023 年ἸἼ全国Ἰ 130 棟Ἷ増設ὣ計画Ἠἷ

ἕ᫅射程ᾣόὨᾯὕ弾薬ὣ保管Ἢ弾薬庫Ἷ建

設ὀẩ新ἰἼ᫅崎県佐世保分屯地Ἱᴣ児島県ᴣ屋

航空基地ἻἺὓ含ὒ弾薬庫整備 358 億円ẩ南᳐島

Ἴᬒ上自衛ᬘἿị12 式地対艦ᾣόὨᾯỌἿ訓練用

Ἷ射撃場Ἷ整備ẩ施設Ἷ強ᮂ化ἹἨἷἤἿ小牧基

地ὓ候補ἼἻἴἷἕ司令ᦼἿ地下化Ἷᡯ用Ἷ計

上ἨἷἕẪ 

ὦᾥᾮὯἜἿ武器Ἷ爆ᡭἕἸẩ分割ὣἨἷ支払

᧼ᯄἿ総ᯄἝẩ15兆 7489億円ἼὓἻὛẩ2025年

度Ἷ᥆済ᯄἹἨἷ計上ἦὝἷἕị歳出化経ᡯỌὀ

Ộ兆ỘộỖớ億円ἼὓἻὛἪẪ年々未払ἕἿᾱーᾷ

ὀ膨Ὕ上ἝὛẩἨἜὓẩ円安ὕ物価᱔Ἰᤛ入価格ὀ

᱔ᰵἨἷἕἰὒ当初Ἷ 43 兆円Ἷ予算Ἰὀ不

ἪἹ公然Ἱ言ὠὝἷἕἪẪếἨἜὓẩ為替相場

Ἷ影ᮧἸẩ2023 年度ὀ 1239 億円増ὓ支払᧼ᯄἝ

増加Ề 

 

FMS:対外有償軍事援助（Foreign Military Sales）は、

ア⑬⑵カ国防総省が行っている対外軍事援助プ⑸グ⑴⑫ 

ὓὀὕ日本ὀ憲法 9条Ἷ枠ὣὀἜἼᢩἙẩị専

守衛ỌἼὓ値ἨἻἕ事態ἼἻἴἷἕἤἹἝὠ

ἜẪ 

 

ἮἨἷẩἤἿ拡ὀ元Ἷ愛知Ἷ᭑産業Ἕ深

ἠἜἜὠἴἷἕἹἕἤἹὣ改ὒἷ指摘ἨἰἕẪ

三菱᧸工小牧北工場Ἰὀẩ᫅射程ἿᾣόὨᾯἝ製

ᥬἦὝẪ来年度Ἴὀ九州Ἷ湯布ᬅᰜ屯地Ἴ備

ἦὝἹἕẩ᥅ἕ将来ὀ沖縄島ὣ含ὑ南西諸島

Ἷ島々Ἴὓ備ἦὝἱẪᤛ出Ἕ解禁ἦὝἰẩ

ὨᾃᾮὦậὨὲᾮώἹἿ共同ᫌ発ὣἪ次期戦機

ὀẩ三菱᧸工小牧南工場Ἰᫌ発ἦὝẪ12月 2日Ἴẩ

ώὪὫーᾋᾷἿώᾌᾇέᾟᾯᾤ国ᬢ平和研究所

ếSIPRIỀἝ発表Ἠἰ世界Ἷ᭑企業Ἷ上位 100社Ἷ

ἲẩ日本企業ὀ 5社ẩἮἿ内最上位ὀ三菱᧸工Ἰẩ

売上᱔ὀ前年比 24％増Ἷ約 38 億 9 千万ᾍᾯẪ45

位Ἔ 39 位Ἴ上昇Ἠẩ5 社Ἷ国内受注ὀἮὝἯὝ

前年Ἷ 2～4倍以上ἱἹ報ᦇἨἷἕẪ 

石破ᰊ相ὀẩᦝ挙Ἷ前Ἴ事ᡯἿᡝ源確保Ἷᠪ

論ὣ年末ἸἼἹὒἹἨἷἕἰἝẩᦝ挙Ἷ敗

北Ἱ来年Ἷ参ᠪᬅᦝ挙ὣὐἪἙἷẩἕ増税ὣ打

ἲ出ἪἿὀ不利ἱἹ計算ἨἷἕἜὓἨὝἻἕẪἨ

ἜἨẩἕἫὝᡝ源確保ἿἰὒἼ増税ὀᦡἢὝἻ

ἕẪ 



日米共同統合演習ếάーᾷᾁーᾍỖộỀ 

 中国脅威ẩ台湾有事ὣ想定Ἠἰ大規模Ἳ事訓

練ὓ行ὠὝἷἕẪ10 月 23 日Ἔ 11 月 1 日Ἰẩ

日米Ἷ大規模事演習ếάーᾷậᾁーᾍ 25ỀἝᬒ海

空自衛ᬘ計約ỗ万ỗỔỔỔ人ế艦艇 約ỗỔᬳẩ航空機

約ỖộỔ機ỀἹ米ổ万ỖỔỔỔ人ế艦艇 約ổỔᬳẩ航空機

約ổỖỔ機ỀἹὮーώᾌᾭᾮὦẩὯᾎᾄẩᾙᾭᾷώἻἺἝ

Ὦᾚὺーᾔー参加Ἠἷ島嶼衛ὕᾣόὨᾯ空ὣ

想定Ἠẩ日本周ẩἹὛὠἢ南西諸島Ἷ島々ὣὀἩ

ὒẩ全国Ἷ自衛ᬘ施設Ἰ行ὠὝἰẪ 

今回Ἷ演習Ἷ特徴ἹἨἷὀ初ὒἷ民Ἷ空港 12

ή所ẩ港湾 20ή所Ἕ使用ἦὝἰẪ昨年ẩ有事Ἴ備Ἑẩ

各地Ἷ空港ὕ港ὣị特定利用空港ậ港湾ỌἼ指定Ἠ

自衛ᬘἹ海上保安庁Ἕ使ἙὙἼ全国Ἷ 16Ἷ空

港Ἱ港Ἕ指定ἦὝẩ今年 8 月Ἴὀ新ἰἼ 12 ή所ὣ

指定ἨἷἕẪ今回Ἷ演習Ἰὀẩ全国Ἷ港湾ậ空港

32 Ὧ所ὣ指定ἨẩἮἿ中Ἴ名古屋港Ἱ県営名古屋

空港ὓ入ἴἷἕἰẪ因ὐἼẩ名古屋港ὓ県営名古屋

空港ὓ特定利用空港ậ港湾Ἴὀ指定ἦὝἷἕἻἕ

Ἕẩ今回Ἷ使用ὀἮἿ先ᰚἢἼἻὓἿἹ思ὠὝ

Ẫ名古屋港Ἰὀẩ民船ἿịὀἠἛỌịᾎᾇᾅᾧᾷ

WorldỌὣ利用Ἠἷẩᬒ上自衛ᬘὕ航空自衛ᬘἿᦼ

ᬘ員ὕ両ἻἺὣ九州ậ沖縄各地ἼᤛᥘὣἨἰẪ 

名古屋港ὀẩ愛知県Ἱ名古屋市Ἕ管ᤡἪị名

古屋港管理組合ỌἝ管理ὣἨἷἕẪ管理組合Ἴ問

ἕ合ὠἬὣἨἰἹἤẩ前記Ἷ船Ἷ名前ὕ日程Ἳ

Ἲὣ丁寧Ἴ教ἙἷἠὝἰẪ対応ὣἨἰ職員ὀị名古

屋港ἸὀἻἠ他ὣ使ἴἷ欲ἨἕỌἹ言ἴἰἹἕẪ

港湾ὀẩ戦前Ἷ教訓ἜẩἮἿ目的ὣị交ᥨἿ発ᦈ

ἛὙὄ国土Ἷᦕ正Ἳ利用Ἱ均衡ἓ発展ἼᡸἪ

ἰὒỌἹἨἷ国Ἷ管理ἸὀἻἠ地方自治体Ἷ管理

ἼἻἴἷἕẪ本来ẩ事ἿἰὒἼ使ὓἿἸὀἻ

ἕẪ名古屋港管理組合ὀẩ事利用ὣ拒否Ἢ姿

勢ὣὓἴἹᲔ明ἼἨἷὌἨἕẪ 

県営名古屋空港ὀẩ愛知県Ἕ設置管理ὣἪ空

港ἸἓẪ今回ẩ県営名古屋空港Ἕ指定ἦὝἰἤἹ

Ἴἵἕἷẩᧀ市交ᥨ局Ἷ航空空港課Ἴ問ἕ合ὠἬ

ὣἨἰἹἤẩịᥨ常Ἷ滑ᢢᢿὣ使ἴἰ使用ỌἹἿ

説明ἱἴἰẪ小牧基地ὀẩ県営名古屋空港Ἷ滑ᢢᢿ

ὣ使用ἨἷἕἝẩᥨ常Ἷ使用Ἳ名古屋空港Ἱ

指定Ἢ必要ὓἻἕẪ県Ἷ担当者Ἴ申Ἠ入Ὕὣ行

ἴἰἝẩ担当者ὀẩ今回Ἷ指定Ἷ理由ὣ深ἠ考Ἑ

ἸὓἻἠẩ私ἰἲἿ話ὣ真摯Ἴ聞ἠ姿勢ὣ一切見

ἬἫẩ県営空港Ἕ事Ἴ使ὠὝἹἕ危機感ὓ

全ἠ感ἩὝἻἜἴἰẪ 

更Ἴẩ小牧基地ὕ᱔蔵寺分屯地Ἰὀẩᬒ上自衛

ᬘ員 200 人Ἱ航空自衛ᬘ員 180 人Ἕ参加Ἠẩ共同

基地ᠦ備訓練ὣ行ἴἷἕẪ᱔蔵寺分屯地ὀ航空

自衛ᬘ弾薬庫ἸἓὛẩ小牧基地ὀᤛᥘἿ拠点ἱẪ

ἰẩ小牧基地所属Ἷ C130 ᤛᥘ機ὕ空中給油機Ἕẩ

全国Ἷ海域上空Ἰ侵入戦機ὉἿ対応ἹἨἷ訓練

Ἴ参加ἨἷἕẪ台湾有事Ἴ対処Ἢ日米共同Ἷ

作戦Ἷ実戦訓練Ἕẩᣯ᥅Ἳ自衛ᬘ基地Ἰὓ行ὠὝ

ἷἕẪ問ᯃὀẩἮἿἤἹὣᾢώίᾣὀἴἰἠ報

ᦇἨἻἕἨẩ自治体Ἴὓ危機感ἝἻἕẩἹἕἤἹ

ἱἹ思Ẫ 

自公Ἕᦂ半数割ὝὣἨἰἝẩ維新ὓ国民民主党

ὓ基本的Ἴὀ拡Ἴὀ反対ὣἨἷἕἪẪ立憲民

主党ὓẩ事産業支援法ẩ拡ᡝ源確保法ἻἺἼὀ

ᢀ成ὣἨἰẪ国会Ἕẩ大ἠ総与党化Ἢ中Ἰẩ私

ἰἲ市民ἝἺὝὌἺ声ὣ上ἣἤἹἝἸἜ問

ὠὝἷἕἹ思Ẫ 

※10 月 9 日ẩ東海衛支局Ἴάーᾷᾁーᾍ 25 Ἷ中

止Ἱ名古屋港ậ名古屋空港Ἷ使用ὣὕὒὙẩ申

Ἠ入Ὕὣ行ἕἨἰẪ 

南海日々新聞ὙὛ 

 

奄ஆ空港でךわ

れた空ۋＣ１３

０ഀ࣭機からの

ॸഀ࣭訓ඹ 

 

 

徳之島平土野港に、ナ

ッチ⑮⑾ World から陸

揚げされた、ＭＣⅤ（１

６式機動戦闘）車など

が駐留地に向かう。 



ὰὺ帯ἿἰὒἿἕἠἵἜ点整理 

               八木巌 

  

ὰὺὉἿὨώᾭὬᾯἿ攻撃ὀổ年ὣἪἨἰẪ

依然Ἱ続ἠὼὫᾒόὨᾍ攻撃ẩ止ὒἦἬἰὒἿ努

力ὀ続ἢἻἢὝὁἻἻἕ！ 

ᾑᾃᾏᾨᾙἿὦᾥᾮὯឤ問ἜὨώᾭὬᾯἿ戦略Ἕ

少Ἠ変ὠἴἰ気ἝἨἪẪ目先ἿἤἹἸἪἝẪ 

米ὀἩὒị先ᥳ国ỌὣἹὒἰὒὨᾭᾷὣị敵ỌἼ

ἪẪᾖᾠᾭὣὀἩὒἹἪịᾊᾱᾮώᾌỌἹ戦ẩ

ὣị目標ỌἹἪẪ反ᾪᾄᾨ主義批判ὣ展ᫌἪἹ

ἕἤἹἸἪẪ 

 

基本的ἻἤἹὣ確៍ἨἪẪᾕᾰώᾅᾎ問ᯃὀὨ

ώᾭὬᾯἝᾕᾰώᾅᾎἿ土地Ἔὦᾭᾚ人ὣᥖ放

Ἠẩ占᮵ὣἵἶἢἷἕἤἹἸἛἤἴἷἕἤἹἸ

ἪẪ国ᬢ司法裁判所Ἷ勧告ὕ国総会Ἷ決ᠪἿἹ

ἛὛẩὨώᾭὬᾯὀ占᮵ὣ停止ἨἻἢὝὁἻἻ

ἕẪ 

私ἰἲἝἛἤἻἴἰὰὺ帯ᾋᾦἿἻἜἸᾤώ

ᾮᾤἹ思ὠὝ少年ἝịἤὝὀ宗教Ἷ問ᯃἸὀἻ

ἕẪὦᾭᾚἿ問ᯃἸὀἻἕẪ人権Ἷ問ᯃἸἪẪỌἹ

ἕἕἨἰẪἤὝἝἪὊἷẪἤἤἼὨώᾭὬᾯὀ

ịᾊᾱᾮώᾌỌịὨώᾭᾤ原理主義Ọị反ᾪᾄᾨ主義Ọ

ἻἺὣἪὊὛἤἬ複ᭀἼἬὙẩ点ὣἮἮ

ἹἨἷἕẪ対抗ἿἰὒἕἠἵἜ点整理ὣἨ

ἪẪ 

 

ỜỔ年代Ἷ初ὒἼ私ὀịᾕᾰώᾅᾎ問ᯃỌὣ映画

ὣᥨἩἷឨἙἰἤἹἝἓὛἪẪửứỔ東京事務所Ἳ

ἺἼ絡ὣἹὛἕἠἵἜἿ映画ὣ上映ἨἨἰẪἮ

ἿἻἜἼị土地Ἷ日ỌἹἕ映画ἝἓὛἨἰẪổờớ

Ớ年Ἴὰᾮᾭᾨ地方ἸἛἤἴἰᾕᾰώᾅᾎ人ὉἿ土

地ἹὛἓἣἼ抗ᠪἪ戦ἕὣ描ἕἰὓἿẪἮἿ映

画Ἷឍៜὀ板垣ᬷ三ἦὤẪ板垣ἦὤὀឍៜἿἛែ

ἿἻἜἸị中東ếὦᾭᾚỀ国体制ỌἹἕἤἹὣធ

ἴἷἛὛẩἛἮἠἮἿ意味ὀ中東国ἹἕἿὀ

ὨὲᾮώẩᾙᾭᾷώἮἨἷὨώᾭὬᾯἼὙὛ分割統治

ἦὝἷἕẪἕἤἹἱἴἰἹ思ẪἤἿ理ឍἝ正

確ἜὀὠἜἻἕἝ当時ἮἿὙἼ理ឍἨἨἰẪ

ổờỚớ年第ỗ次中東戦争後Ἴ国決ᠪἝἓὛὨώᾭ

ὬᾯἝ占᮵Ἠἷἕ地域ὀ不当ἸἓἹἦὝἨ

ἰẪἨἜἨἤὝἼὀ裏Ἕἓἴἷẩ不当ἸἓἻἰ

ἱἪ必ᝯἝἓὛẩ周国ὀὨώᾭὬᾯἹ交渉Ἠẩ

国境ὣ画定ἨἻἢὝὁἻὛἬὤẩἹἻẪὨώᾭ

Ὤᾯ国家ὣ៍ὒἹἕἤἹẪἤὝὓὨώᾭὬᾯἼ

Ὑ国分ἢἸἓẪἮἿ結果ὬὼᾛᾌẩᾬᾯᾄᾷἝ

交渉ἼἵἨἰẪἤὝἝ後Ἷị二国家ឍ決案ỌἼ

ἵἻἝὛἨἰẪ現在ἼἛἢ国分ἢὀỖỔỖỔ年Ἔ

Ἷịὦᾚᾭᾓᾤ合意ỌẪἤὝἼὙὛỲỞỢẩᾔᾓᾰー

ᾷẩώーᾄᾷẩᾦᾱᾇίἼὙὨώᾭὬᾯἿ承៍Ἱ

係ἝὀἩἴἰẪᾕᾰώᾅᾎ問ᯃὀᝮ欧ế帝国主義Ề

Ἱ代理人ậὨώᾭὬᾯἼὙ国分ἢἼ利用ἦὝẩίᾷ

ᾌᾱーᾯἦὝἷἰẩἹធἙẪἨἜἨẩổỔ月ớ日Ἷ

ị決ᢧỌ以ẩἮὝἝ機能ἨἻἠἻἴἰẪ 

ὦᾥᾮὯἿὨώᾭὬᾯὉἿ武器援助ὣἹẩὦ

ᾥᾮὯὀ人ᦇ援助Ἴ慮Ἠἷἕẩ武器Ἷ使用Ἴἵ

ἕἷὀ管理ἨἷἕẩἻἺἿὪᾁἸᥳὒἷἰἝẩ

最᥅ἸὀịὰὺἿ人ᦇ状況Ἕ改善ἦὝἻἢὝὁ武

器援助ὣ停止ἪἹἨἷἕἰἿὣὨώᾭὬᾯὀ人

ᦇ援助ὣ妨害ἨἷἕἻἕἿἸ再ᫌἪἹἨἰỌếổổ

月ổỘ日ỀẪὓὀὕίᾷᾌᾱーᾯἸἻἠἻἴἷἕẪ

ὦᾥᾮὯẩὨώᾭὬᾯὀὓ立ἷ前ἦἙ捨ἷἷἨ

ἴἰὙἼ思ἙẪἕὕᾕᾰώᾅᾎ市民Ἷ上Ἴὀ

米ẩὨώᾭὬᾯἿὑἱἨἿ暴力Ἕ立ἲὀἱἜἴἷ

ἕἪẪ 

 

暴力Ἷ正当化ἿἰὒἼὀịᾊᾱᾮώᾌ批判ỌἝ使

ὠὝἪẪἹἤἝ研究者ἿἻἜἸὓổỔ月ớ日ὣ

ị決ᢧỌἹἪ៣ἝἙἷἰὙἼ思ὠὝἪẪ

私ἰἲὀᾕᾰώᾅᾎἿ問ᯃὀổỔ月ớ日ἜὀἩἴ

ἰἿἸὀἻἕẩἹឨἙἷἨἰẪ板垣ἦὤὀ最᥅

ἿὨᾷᾃᾗᾩーἸẩổỔ月ớ日Ἷ攻撃Ἴἵἕἷẩᾓᾢ

ώẩὼᾓーᾍậὨώᾭᾤẩὦᾯὦέό殉教ᬹ団ἻἺἿ

複数Ἷ団体Ἕ一緒Ἴ手ὣ組ὤἸ動ἕἰẪị植民地

主義ἹἮὝὉἿ抵抗ἸἓἹἕ基本的Ἳ点Ọ

Ἕ必ᝯἱἹἨἷἕẪếỦỴủἿὨᾷᾃᾗᾩーỀẪị抵抗

権ỌἱἹἕἤἹἸἪẪᾎέᾔ以来ἿὨώᾭὬᾯἿ

抑圧ἼἰἕἪ抵抗権行使Ἷ文脈ἸἿ理ឍἝ必ᝯ

ἸἪẪế余៦ἸἪἝẩ公安៣査庁Ἷị国ᬢᾊᾱᾮᾤ

ᝯỌἼὪέᾭὨᾎἿὦᾂᾙ大ᬘἝᾑὮᾎᾅἹἨἷ

掲ᤊἦὝἷἕἰἿἝẩỖỔỖỖ年Ộ月Ἴ削ᬇἦὝἰἤ

ἹἝែᯃἼἦὝἰἤἹἝἓὛἨἰẪἤὝὀὦᾥᾮ

ὯἿᾊᾱᾮώᾌឍᬇὣ受ἢἷἿὓἿἸἪẪịᾊᾱᾮώ

ᾌỌἿᾰᾇᾊᾯὀ米Ἷị判断ỌἸἺἼἸὓἻἹἕ

ἤἹἿឭἸἪẪỀἕἫὝἼἨἷὓὨώᾭὬᾯἿἪ

ἦἩἕ暴力ὀịᾊᾱἹἿ戦ἕỌἻἺἸὀἻἕἤἹ

Ἕ世界Ἴ知ἦὝἨἰẪ占᮵者Ἱ抵抗者Ἱἕἤ

ἹἸἪẪᾰᾔᾒᾷἸὀᾕᾰώᾅᾎ人ὀ国籍ὣἹἤ



ἹἝἸἫἮὝἝᭇ民άᾧᾷᾛἸἿᡟ困ẩ生活困

ᭇἿ原因ἹἕὠὝἷἕἪẪᾰᾔᾒᾷἼὀ多ἠἿ抵

抗組織ἝἓὛἪἝẩ困ᭇἻ状況ἿἻἜἸὀ人々

ὀ経済的ἻἵἻἝὛὣ持ἲẩ政治的Ἳ主張ὣὓἹ

ὒἤἹὀὑἨ当然ἹἕἙἪẪ生ἰὒἸἪẪ

ᾊᾱᾮώᾌἻἺἹὀធἙἬὤẪ民衆Ἷ支持ẩ信ᮿ

ἝἓἴἷἤἮἸἪἝẪ 

 

反ᾪᾄᾨ主義ἼἵἕἷἿ著書ẩ内田樹ἦὤἿọ私

家版ậᾪᾄᾨ文化ỎẪἤἿἻἜἸ内田ἦὤὀἸᾱ

ーᾰᾷώậᾌーᾚἦὤἿធ葉ὣ紹介Ἠἷẩị人権Ἷ国Ọ

ὦᾥᾮὯἸᦏἜἫ反ᾪᾄᾨ主義Ἷ激化ἝᢧἤẪ

社会的不満ὀώήーᾛὸーᾌἹἨἷἿᾪᾄᾨ人Ἴ

ὑἜẪἮἨἷ多ἠἿᾪᾄᾨ人ἝὨώᾭὬᾯἼ行ἠ

ὙἼἻẩἹἕị予ធỌὣ紹介ἨἷἕẪᾪᾄᾨ

人ἿὨώᾭὬᾯὉἿ思ἕἿ一端ἝἓὙἼ思Ἑ

Ẫ 

内田ἦὤὀἤἿ著書ἸὀᾊーᾢἝἲἝἿἸᾕ

ᾰώᾅᾎ問ᯃἼὀἓὛធ及ἦὝἷἕἬὤἝẩ別

ἿὨᾷᾃᾗᾩーἸịἮὓἮὓᾬーᾱᾇᾕἝᾪᾄᾨ人

ἹἿ共存ὣ拒ὤἱἿἝᦏ因ἸἪẪậậậἮὝἝ᥅代反

ᾪᾄᾨ主義ὣ生ὐẩᾕᾰώᾅᾎ問ᯃὣ生ὐẩ現在Ἷ

ὰὺἸἿ虐殺ὣ生ὐẩἦἼὀ新ἰἻ反ᾪᾄᾨ主

義ἦἙ生ὐἱἮἹἨἷἕẪỌἹ៓ἴἷἕẪ内田

ἦὤὀ最᥅ὀὨώᾭὬᾯἿὰὺ攻撃Ἴធ及ἦὝ

ἤἹἝ多ἕἸἪἝẩἮἿ基本ὀὨώᾭὬᾯἿ自衛

権ὀὐἹὒἝẩ程度ἹἨἷịὕὛᦂỌἸἓἴἷ

国ᬢ法Ἰ裁ἜὝἻἢὝὁἻἻἕẩἿ主張Ἱ思ὠ

ὝẪ敵Ἱ味方Ἷ線引Ἕ対立ὣ生ὑẩἝ基本的Ἳ

立場ἿὙἸἪẪᾪᾄᾨἿ知Ἷ巨人ἿἻἜἼὀἤ

Ἷ意Ἷ人Ἕ多ἕếịόᾘὬᾷώ全史Ọὣ書ἕἰᾪ

ᾸὥᾯậᾒὦậᾓᾭᾮἻἺỀẪὠἰἨἰἲὀᾪᾄᾨ人Ἱ

ύὮᾏώᾌẩὨώᾭὬᾯὀ区別ἨἷἰἵὓὛἸἪ

Ἕẩ反ᾪᾄᾨ主義批判ὀἹὛὠἢ欧米ἼἛἕἷὀ

ὨᾷᾕέᾌἝἓὙἸἪẪ問ᯃὀị新ἰἼ生ὐἱ

ἦὝὙἹἪ反ᾪᾄᾨ主義ỌἿ実態Ἱὀ何ἜἸ

ἪẪ 

 

私ὀẩὰᾇόᾷậὯᾎᾙὥーᾏーἿ小ៜọ太ᬔἿ男

ἰἲỎἿ映画ὣ上映ἨἰἤἹἝἓὛἨἰẪὰᾇό

ᾷậὯᾎᾙὥーᾏーὀửợứửἿ活動家ἸὓἓὛἨἰẩ

ὨώᾭὬᾯἿᾦόᾍἼὙἴἷ暗殺ἦὝἨἰếổờớỖ

年ỀẪọ太ᬔἿ男ἰἲỎὀὨᾭέἜέὫーᾌὉἿ密入

国ὣ描ἕἰ映画Ẫ国境Ἷ検問ὣᥨᦂἪἰὒỗ人

Ἷ男Ἕ給水ἿἻἜἼᣯὣὃἮὒἷἕἰἿἝẩ灼

熱Ἷ太ᬔἿ下Ἰ声ὣ上ἣἤἹἻἠ死ὤἸἨἴ

ἰẪᦀᤀ手ὀịἻἭ声ὣἓἣἻἜἴἰỌἹᡈ徴的Ἳ

ធ葉ὣ口ἼἪẪᦞ体ὀ砂漠ἼἪἷἛἜὝἰẪ現在

ὰὺἸὀ大勢Ἷ人ἰἲἝ助ἢὣὓἹὒ声ὣἓἣ

ἷἕẪἨἜἨ悲劇ὣ止ὒἤἹἝἸἷἕἻἕẪ

ἤἿ映画Ἷ時代ὀ声ὣἓἣὝἻἕἤἹἝ問ᯃἸ

ἨἰẪ声ὣἓἣἷὓ結果ὀ同ἩἻ絶望ἨἜἻἕẪ

ᾕᾰώᾅᾎἿ声Ἴ世界Ἕ応Ἑẩ帯Ἠἷἕἠ努力ὣ

ἪἤἹ以外希望ὀἕἱἬἻἕὙἼ思Ẫ 

 

ガザ緊急アクションなごや行動案内 

◇イスラエルはパレスチナへのジェノサイド・ 

ᆫ௳・๒ፚをௗすぐやめろ！ആ会・デモ◇ 

႘ಐ： 1月㕱㕲႘（႘）  1月 26႘（႘） 

   ಐ間、സはいずれも以下 

ആ会：午ଢ଼ 5ಐᄖ デモ：6ಐഞᄇ   

സ：୯のஃ 

    

◇႘ทᆒはイスラエルに完࿄๗をもとめろ！

駅街၈๓◇ 

႘࿘：12月 20႘（金）・27႘（金） 

1月 10႘（金）・17႘（金） 

ಐ間 12 ಐ13 ಐ    

സ： 古屋駅ႚ୵  

※ፇଢ଼、イスラエルลの撃型ドローン（ኅ

撃機）のዐႚ༉ጫへのஉ議ப၌ 

※街၈๓ 

႘ಐ： 12月 29႘（႘）    

午ଢ଼ 6ಐから    സ：栄ラシックฦ 

 



ガザਲసをめるためにできること 

ሻࢸ൶と႘৫4ೂ（๖ఞഓ、႘エؙーク؞フトサプ؞イ、ॆ॒ᆾౌ、ഉエアآシステؕ）は 

ሻࢸ൶はイス؞エؠからૼドآーبをოうな！ 

衛省ὀẩ2025 年度Ἷ概算要求Ἰẩ攻撃型ᾍᾱーᾷἿ導入ᡯ用ἹἨἷ 30

億円ὣ៧求Ἠ導入検មἨἷἕἪẪἤἿ中ἼὀẩἕẩᾕᾰώᾅᾎἿὰὺ

地区ἸὼὫᾒόὨᾍὣ行ἴἷἕὨώᾭὬᾯ製Ἷ攻撃型ᾍᾱーᾷὓ含Ὕ

ἷἕἪ(9 機種Ἷἲ 5 機種)ẪἰἪἸἼ 2023 年度Ἔ 136 億円ế攻

撃型ὀ 99 億円ỀὣἜἢἷ実ឭ実ᰱὣ行ἴἷἕἪẪ殺傷ᾍᾱーᾷἿᤛ入ὀẩᤛ入代理店ὣᥨἨἷ行ὠὝἪẪ

ὨώᾭὬᾯἜἿ武器ᢎ入ὀẩὰὺὉἿ虐殺Ἴ加担ἪἤἹἸἓὛẩ企業ᾦᾭᾯἼὓ反ἨἪẪ 

★衛省Ἱ日本企業 4 社ἼὨώᾭὬᾯ製攻撃型ᾍᾱーᾷ導入Ἷ中止ὣ求ὒ 

᭐子署 名継続中！★ όὨᾌ⇒ https://qr.paps.jp/CDt99  QRίーᾍ⇒ 

呼ὄἜἢẮὼὫᾒόὨᾍἼ抗Ἢ衛大学校卒業生Ἷ会 

ᢀ同団体Ắ武器取引反対ᾑᾇᾌᾳーέếNAJATỀ BDS Japan Bulletin 

 

႘のႩ金による虐殺とኁ໖ච化へのဨಃをやめさせたい！ 

厚生労働省Ἱ GPIF ὀ日本Ἴ住ὑ人Ἷ年᧼Ἷᦀ用ὣ投ᡸᾙὥᾷᾍἼ丸投ἣἨẩ虐殺

Ἱ民族浄化ὣ続ἢὨώᾭὬᾯἿ国債ὣᡭἕ続ἢἷἕἪẪ 

ὨώᾭὬᾯ国債約 2270 億円Ἱᾕᾰώᾅᾎ人Ἷ虐殺ậ民族浄化Ἴὠ企業Ἷ株

式約 8800億円ὣ保有ἨἷἕἪẪ 

ὨώᾭὬᾯἜἿ投ᡸ撤ᥗὣ求ὒ市民Ἷ会Ἕ厚生労働省ὉἿ投ᡸ中止ὣ求ὒ᭐子

署名ὣᫌ始ἨἷἕἪẪἭὃ署名ὣ！ 

愛ཐ県はイスラエル企業とのᎌ携෮ුಈ業を今すぐཨを！! 

愛知県ὀὨώᾭὬᾯ企業Ἱ愛知県内企業ἹἿ携推ᥳ事業ὣ行ἴἷἕἪ(2022 年ὙὛᫌ始)ẪἤἿ事業

ὀẩ新Ἠἕ技術ᫌ発ὕᾗὼᾑώᾅᾧᾷώἿ創出ἿἰὒἼὨώᾭὬᾯ企業Ἱ愛知県内企業ἹἿ事業携ὣ推ᥳ

ἪὓἿἸἪẪ現在ẩἤἿ事業ὣᥨἩἷ複数Ἷ愛知県内企業ἝὨώᾭὬᾯ企業ἹἿ事業携ὣᥳὒἷἕ

ἪẪ  

ἨἜἨẩ多ἠἿὨώᾭὬᾯ企業ὀẩὨώᾭὬᾯὉἿ技術提供ὕόーᾗώ提

供ẩἮἨἷ税᧼ὣᥨἩἷὼὫᾒόὨᾍἼ加担ἨἷἕἪẪὨώᾭὬᾯ企業Ἱ

事業携ἪἤἹὀẩὼὫᾒόὨᾍἼ加担Ἢᦇὣ突ᥳὑἤἹἸἪẪ愛知

県ὀὨώᾭὬᾯ企業ἹἿ携推ᥳ事業ὣ今Ἢἡ中止ὣ！Ἷ声ὣ届ἢἷἠ

ἱἦἕẪ 

★愛知県Ἷ担当Ἴ中止ὣὓἹὒ声ὣ伝Ἑἷἠἱἦἕ！ 

愛知県経済産業局ᮀ新事業創ᥬᦼ海外携ὴᾯーᾛ 

TelẮ052-954-7474 

kaigairenkei-suishin@pref.aichi.lg.jp  

★団体Ἷ方ὀ中止ὣ求ὒ共同要៧書Ἴᢀ同Ἠἷ下ἦἕ！ 

ោἨἠὀὰὺ緊急ὦέύᾫᾷἿᾚᾱὴὣἥ参照ἠἱἦἕẪ 

 

今すぐで

きる᷿イ

ᷖᷦᷫ！ 



飯島滋明さん講演会報告 

戦争準備を止めよう！ 

               八木巌 

 １０月８日名古屋学院大学教授の飯島滋明さんを

お招きして講演会をおこないました。「進む九州･南

西諸島の軍事化と武器取引 戦争準備を止めよ

う！」以下に講演要旨を紹介します。 

 

１年間沖縄に国内留学をし

ていましたが、一番感じたこ

とは対象がᾋカいというこ

とです。日本兵が沖縄の人

を殺したりということを見た

人がいたり、宮古島には３万

人の日本兵がいて１６カ所の

慰安所（実はもっと多い）があったとされていたり、

そうした歴史の問題もありますし、与那国島、石垣

島、宮古島、沖縄島が軍事化がすすんでいる。自衛

隊、米軍の強化がすすんでいて生活がそうとうお

びやかされている現実がある。いろんなものがあ

りすぎて追い切れない。しかし「沖縄って大変だよ

ね」ということではすまない現実がある。九州、北

海道でも軍事化がすすんでいる、名古屋も無事で

済むだろうか。 

 自衛隊は自衛のための必要最小限度の実力、防

衛力、というのが政府の説明でした。外国を攻撃で

きる兵器を持たないとされていました。世界中で

の武力行使を認める法が安保法制、ＰＫＯ協力法で

あった。たとえば存立危機事態などは日本がせめ

られているわけではないが政府の判断で先に攻撃

することができるようになっている。しかしそれが

できる兵器もなかった。そこが変わるのが岸田自

公政権の「安保３文書」です。１，敵基地攻撃能力の

保有、２，軍事費大増額、２０２７年度にはＧＤＰ比２％。

与那国島、石垣島、宮古島、沖縄島、奄美大島は１０

年前には陸自はいなかった。宮古島と奄美大島に

は航空自衛隊をいれた。２０１６年に与那国島に沿岸

監視部隊がおかれた、２０１９年宮古島と奄美大島に

ᾣサイᾯ部隊がおかれるようになった。２０２３年に

石垣島にᾣサイᾯ部隊がおかれる。２０２４年３月に

は沖縄島にᾣサイᾯ部隊がおかれるようになった。

中国の艦艇を太平洋に出すなということで射程２０

０キᾱのᾣサイᾯを配備していたが、安保３文書で

射程距離１０００キᾱのᾣサイᾯが配備されることに

なる。司令部は大分の湯布院駐屯地。電子線部隊も

与那国島に発足。ᾣサイᾯ部隊も予定。与那国島は

２０１６年には自衛隊がいなかったのに軍事の島に

変わろうとしている。湯布院駐屯地に特科団がで

き、弾薬庫ができる。 

こうして動きはや

はりアᾥᾮカの要求で

ある。  「ᾪώᾮᾃカᾮ

発言」のケᾗᾷ・ᾥアの

与那国島「調査」から

始まった。石垣島は佐

世保と似たような使い方になるのではないか、と

思う。それは隊員にᾮクᾰーύᾫᾷの要素を持たせ

るという意味。南西諸島への自衛隊配備＝第一列

島線は中国の艦船を太平洋に出さないため配備で

す。長距離射程のᾣサイᾯの配備は米のかたがわ

りであり、 アᾥᾮカ軍の代わりに自衛隊が戦うこ

とになる。歴史的にアᾥᾮカは自国の兵士を大事に

して外国の兵士を戦わせてきた。朝鮮戦争、ᾝᾌᾎ

ᾤ戦争では相互防衛条約を結んでいる国が兵を出

してきた。 

日本は米軍の一部化している。米軍は軍事偵察

衛星の情報をもっている。自衛隊は索敵能力がな

い。アᾥᾮカにあそこに敵がいるから撃てといわれ

ればそうするしかない。アᾥᾮカに都合のいいよう

に使われる。ᾌᾢᾟークなどアᾥᾮカの古い兵器を

買わされる。その撃つ技術も米軍から教わってい

る。在庫一掃のために買わされる。そういう意味で

も米軍の一部化。そのための統合軍司令部が在日

米軍におかれる。 

日本全土が軍事基地化される。京都の祝園駐屯

地、横浜ᾒーώᾍᾇクなど。特定利用港湾、弾薬庫が

全国におかれる。継戦能力のために１３０カ所の弾薬

庫をつくることになっている。長射程のᾣサイᾯ１２

式ᾣサイᾯは三菱重工業小牧北工場で製造（日本

最大の武器庫）、いざとなれば攻撃される可能性も

ある。日米共同訓練キーᾷᾁーᾍ２５でも名古屋空港、

名古屋港が訓練候補地となっている。 

 岸田政権のやったことはＰＡＣ３のアᾥᾮカへの

輸出。次期戦闘機をイギᾮώやイᾃᾮアと開発など

する。戦争する国づくりです。４月につくられた「重

要経済安保情報保護･活用法」。情報保護だけでな

く活用。軍事工場をつくる、軍事研究をするにあた

ってこの法律が重要。軍事産業を保護するだけで



なく活性化させる、ということ。経済とか学問、社

会にはいりこんで軍事化し、統制する。安保３文書

の防衛力整備化計画には戦死者を想定した訓練な

ど実戦を想定した訓練がおこなわれる。設備も自

衛隊那覇病院は病床が増加されたり空爆を想定し

て地下化したりしている。 

 「戦争をする国づくり」を主張する人たちはいざ

となると責任などとらない。愛知県知事ᾮコーᾯ署

名問題での「愛国者」で明らか。  

ᾱύア、中国、共和国と本当に戦争する気でしょ

うか。中国だけでも３５０発以上の核をもっている。

戦争する気なら原発再稼働はすべきではない。 

 

 

 

 

金源道（韓統連） 

１２月８日、韓統連（在日韓国民主統一連合）愛知

本部は名古屋市内で第１９回韓統連愛知ᾣᾎー

を開催しました。１２月３日、突如尹錫悦韓国大統領

が「非常戒厳令」宣布し、大統

領弾劾・退陣が韓国全土で叫

ばれる中での開催となりまし

た。 

 主催者を代表して趙基峰愛

知代表は①尹大統領こそが反

国家の首謀者である。②各界各層の国民が国会周

辺に集まりこれを阻止した。③この国民の闘いこそ

が民主主義である。④尹大統領を許さない闘いを

この日本の地でも繰り広げましょうと述べました。 

 続いて、康宗憲韓国問題研究所代表が韓国国内

の映像も活用しながら講演を行い、今回の戒厳令 

は反体制派を制圧する「親衛クーᾋᾃー」と規定し、

稚拙で杜撰なクーᾋᾃーだと指摘しました。韓国の

国家的特徴は①日本の植民地からの解放の過程で、

親日派が実権を握ったこと。②南北分断状況下で 
 

 

 

 

 

 

中国との経済関係をみると戦争するような状況で

はない。 

絶対に戦争にならないよう、平時からの平和創造

中国との経済関係をみると戦争するような状況 

ではない。絶対に戦争にならないよう、平時からの 

平和創造のための外交や経済的結びつきなどを 

強める「国際協力主義」が必要。アᾥᾮカも日本を 

守らない。政府･防衛省もまもらない。防衛費５兆円 

を使えば国民のための多くのことができる 

 「心のなかに平和のとりで」が（ᾪᾑώコ憲章）必

要。 

以上が講演要旨です。文責は「会報」編集部 

講演全体はＹｏｕｔｕｂｅにあげてあります。 

https://www.youtube.com/watch?v=aZEzxPidhoQ&

t=1863s 

 

 

親米反共勢力が台頭し民主主義が圧殺されてきた

こと。③その過程で反独裁民主化運動、統一運動

が進展してきたことであるとしました。 

 今後の展望として、尹大統領は弾劾か辞任で新

たな政権ができるが、大事なことは近代国家の基

本権は「国民主権」＋「民族自主権」であるとして、

必要条件「民主政権」と十分条件「自主政権」こそ

が朝鮮半島の平和と統一の前提であるとして、今

後の韓国の情勢、権力がどうなるのか注視しなけ

ればならないと述べました。 

 また、朝鮮（朝鮮民主主義人民共和国）について、

韓国を「敵対的な国家」と規定していますが、尹政

権樹立後強まった、同族を主敵とし、米国に屈従し

て朝鮮の政権崩壊と吸収統一に邁進する政権は統

一戦線の対象ではないとして、朝鮮の政策を分析

しました。 

 尚、１２月１５日（日）からᾪーᾅᾩーᾚで「第１９回韓

統連愛知ᾣᾎー」として視聴出来ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月3日、韓国の尹錫悦大統領が非常戒厳令出したという⑰ー⑄には心底驚いた。軍事独裁政権自力

で倒し、民主主義勝ち取ってきた韓国で␖さか、という⑰ー⑄だった。多くの国会議員␜市民の力で撤回に追

い込だというのは、民主主義␜自由自␡勝ち取ってきた歴史がそうさせたのだと思う。翻って、日本はどうか。

自民党の改憲草案は「緊急事態宣言」入␤␣という。敗戦に␠␢、沖縄␜朝鮮半島など犠牲にしなが␡、⑬

⑵か␡「自由」␜「民主主義」与え␡␤た。日本は、その自由␜民主主義政治の無関心ということで自␡手

放し続けてい␣␠うに思え␣。権力は暴走す␣。␚し、日本で同じ␠うなことが起こ␤␈国会議員␜市民は抵抗で

き␣だ␥うか？事態は␖だ収束していないが、今回の事態で、私たちが教訓とす␑きことは「民主主義守␣には、

覚悟と行動が必要だ」ということではないか。 



「代執行Ἰὓ破綻Ἢ 

辺野古新基地建設」  

北上田毅ἦὤ講演報告 

要約：山本ὐὀ 

 10月 13日、沖縄平和市民連絡会Ἷ北上田毅ἦὤ

Ἷ講演会ὣ行ἕἨἰ。1 月Ἔ、大浦湾Ἷ埋ὒ立

ἷἝὀἩἴἰ中Ἰ、辺野古Ἷ工事Ἷ現状ὕ問題

点ὣ改ὒἷ聞、今後Ἷ運動Ἷ糧ἼἨὙἹἕἤ

ἹἸ企画ὣἨἨἰ。講演ὣ聞、改ὒἷ政府・防衛

省Ἷ無茶苦茶ἻἥὛ押ἨἸ工事Ἕ進ὒὝἷἕ

ἤἹἝὠἜὛἨἰ。講演ὀ、工事Ἷ進捗、防衛局

Ἕ行ἴἷἕở２ớ地点Ἷᾠー

ᾮᾷὴ調査Ἷ問題、埋ὒ立ἷ土

砂Ἷ奄美大島ἜἿ調達Ἷ問

題、ἮἨἷ６月Ἴἓἴἰ安和桟

橋ἸἿ事故Ἷ問題ἻἺ話ἦὝ

Ἠἰ。北上田ἦὤἿ講演Ἷ要

旨ὣἛ伝ἙἨἪ。 

工事Ἷ概要Ἱ進捗Ἱ問題点 

１月１０日Ἔ始ἴἰ工事Ἷ１年目Ἷ予定ὀ、大型

ήーᾁᾷὣ設置Ἢ海上ᾨーᾍἹ大浦Ἷ一番奥Ἷ

Ở護岸工事Ἱừ１，ừ２護岸工事。Ở護岸工事ὀ直径１ἄ

Ἔ１ἄ４０㎝Ἷ鋼管ὣ１０００本ὓ埋ὒ難工事Ἰ、

工期ὀ４年。ἮἨἷ、湾Ἷ６６％ὣ占ὒ軟弱地盤Ἷ

改良工事ὣ行ἕ、次Ἴ C1 護岸、C2 護岸、C3 護岸Ἱ

ἕ係船機能付護岸工事ὣ行ἕ、ήーᾁᾷ護岸

工事Ἕ始。ἮἿ他Ἴ、ύᾩᾳᾚ側Ἷ山ἿὌἜ

Ἷ仮設工事Ἷ建設ἝὀἩὛ、辺野古ᾄᾤἿ周

辺Ἔὓ土砂Ἕ運ὁὝὙἼἻὛ、辺野古集落

脇Ἴὓ道路Ἕ作Ὕ予定。 

 ἹἤἝ、１月Ἔ始予定Ἷ工事用道路Ἷ建

設ὀἱ始ἴἷἕἻἕ。海上ᾨーᾍ建設ὓ、６月

Ἷ安和Ἷ事故Ἰ、石材Ἷ投入ὀ中止ἦὝἷἕ。 

Ờ月Ἔ始ἴἰ、A5護岸工事Ἰὀ 2Ἔ月Ἰ打ἲ込

Ὕἷ鋼管杭ὀὠἫἜ 10本。防衛局ὀ最ὓ環境Ἴ

悪 ἕ 工

法 Ἰ 作

業ὣἨἷ

ἕ  Ἷ

Ἰ、海面

Ἴ 汚 濁

Ἕ 広 Ἕ

ἴἷἕ。

ᾌᾭᾚᾯὓ続ἕἷἕ。 

C1護岸、C2,C3護岸、係船機能付護岸ἻἺήー

ᾁᾷ護岸ὓ、今年夏ἠἕἜ開始ἪἹἨ、企業体

ἹἿ契約ὓ済ὤἸἕἿἼ一切工事ὀ始ἴἷἕ

Ἳἕ。防衛局Ἕ言、ờ年３Ἔ月Ἱἕ工程ὀἪἸ

Ἴ破ἰὤὣἰἨἷἕ。 

地盤改良工事ὀ、海底一面Ἴ 1.5ἄἿ厚ἦἸ海砂

ὣ敷、砂杭ὣ打ἲ込ὤἸἕἠἹἕ工事。ἨἜἨ、

大浦湾ὀ急峻Ἰ起伏Ἴ富ὤἸἕ複雑Ἳ地形。関

西空港ἸἦἙ、５ἄἿ砂ὣ敷詰ὒἰ。1.5ἄἿ砂ὣ

敷詰ὒἰἹἤἸ、本来Ἷ目的ὣ達成ἨἻἕἤ

Ἱὀ明Ἔ。 

砂ὣ敷詰ὒἰ後Ἴ、砂杭４万ớ千本Ἱ海砂Ἷ量

ὣ減Ἢἰὒ段ᾠーᾯ様ἻὓἿὣ用ἕ２万４千本、

計ớ万１千本Ἷ杭ὣ打ἴἷ改良工事ὣἪ。ἨἜἨ、

海面Ἔờ０ἄἿἹἤἼ軟弱地盤Ἷ工事ὀ世界Ἰ

ὓ経験ἝἻἕ。改良工事ἝἸἜἺἜ非常Ἴ

疑ὠἨἕ。 

石材ὣ積ὐ上ἣἷήーᾁᾷἿ置場ὣἵἠ海

上ᾨーᾍἿ作業Ἰὀ、投下ἦὝ石材ὀ 150秒間洗

浄ἪἹἦὝἷἕἝ、ὌἹὤἺἦὝἷἕἻἕ。石

材投下Ἰ海Ἕ白濁Ἠἷἕ。県Ἱ協議ὣ行Ἱἦ

ὝἷἕἝ防衛局ὀὕἴἷἕἻἕ。   

 辺野古側Ἴ大浦湾Ἷ埋ὒ立ἷἼ使土砂Ἷ仮置

ὣἨἷἕἝ、粒子Ἕ細Ἔἠ、大浦湾ὀ外周護岸

Ἕ一部ὃἕἰ状態Ἷ大浦湾Ἰ投入ἪἿἸ汚濁

Ἕ酷ἠἻ。沖縄県Ἷ行政指導ὓ無視Ἠἷ防衛局

ὀ工事ὣ進ὒἷἕ。  

 大型ἿᾓὨᾚᾮᾇᾍήーᾁᾷὣ 13函ὀ三重県Ἱὓ

一Ἔ所Ἔ持ἴἷἠ。ήーᾁᾷἿ制作Ἴ 2年、運

ἿἼ2Ἔ月ἻἿἸ海上ᾨーᾍἼ持ἴἷἠἸἼ

3年 5Ὧ月ἜἜ。 

B27地点Ἷᾠーᾮᾷὴ調査Ἴἵἕἷ 

 設計申請Ἷ変更Ἰ一番大Ἳ理由ἱἴἰἿἝ、

海面Ἔờ０ἄἿ軟弱地盤Ἕ続ἕἷἕἤἹ。ἮἿ

軟弱地盤Ἷ B27 地点Ἷᾠーᾮᾷὴ調査ὣὕἴἷἕ

ἻἕἿἝ玉城知事Ἕ不承認ὣἨἰ最大Ἷ理由ἱἴ

ἰ。防衛局ὀ頑ἻἼ調査ὣ拒否ἨἷἕἰἝ、ἕἧ工

事ὣ始ὒἤἹἼἻἴἷ調査Ἕ始ἴἰ。  

調査結果

Ἕ出Ὕὁ、設

計Ἷ見直Ἠ

ὀ不可欠Ἰ、

再度Ἷ設計

変更申請ὣ



ἛἮἠἰὕἧὣ得ἻἕἱἝ、防衛局

ὀ結果Ἷ公表ὀ予定ἨἷἕἻἕἹ言ἴἷἕ。ἤ

ὤἻἧἢἰ話ὀἻἕ。防衛局ὀ 2018 年 3 月Ἴ、

1 万ᾞーὼἼὠἰ土質調査Ἷᾋーᾃーὣ国会Ἴ

提出Ἠἷἕ。今回Ἷᾠーᾮᾷὴ調査Ἷ結果ὣ出ἦ

ἻἕἻἺἓὛἙἻἕ。 

B27 地点ἿᾋーᾃーἿ結果ἼὙἴἷὀ、ήーᾁᾷ

護岸Ἷ部分Ἷ

設計ἿὕὛ直Ἠ

Ἕ必要ἼἻ

Ἔ、ἕ A 護

岸工事ὓ無駄

ἼἻ可能性

Ἕἓ。県Ἴ対

Ἠἷὀ、再度承認申請ὣ撤回ἪὊἹ強ἠ要請Ἠἷ

ἕ。 

όᾷὸἼ移植・活断層ἻἺἻἺ 

όᾷὸἿ移植Ἷ問題Ἴἵἕἷὀ、8万 4000群体

Ἷ移植Ἷ作業ὣἨἷἕἝ、白化Ἕ著ἨἕἤἹἜ、

ᾜᾮ基地反対協ἻἺἝ県Ἴ要請ἨἰἤἹἜ県Ἕ

潜水調査ὣἨἰἿἸ作業ὀ中止ἦὝἷἕ。 

政府Ἷ地震調査委員会Ἕ、一昨年Ἷ 3 月Ἴ南西

諸島周辺ἸᾢὴᾏᾅᾩーᾍỜἿ巨大地震Ἕ起ἤ

可能性ἝἓἹἕ長期評価ὣ発表Ἠἰ。評価ὣ

受ἢἷ設計Ἷ見直ἨἝ必要Ἰ、埋立承認撤回Ἷ大

Ἳ理由ἼἻ。 

昨年、「生物多様性国家戦略 2023-2030」Ἷ閣議

決定ἦὝἰ。大浦湾ὀἮὝἼ抵触ἪἿἸ、承認撤

回Ἷ大Ἳ理由ἼἻ。   

 南西諸島ὣὒἡ軍事強化Ἷ動Ἷ中Ἰ、辺野

古新基地Ἷ目的Ἕ大ἠ変ὠἴἷἛὛ、自衛隊Ἱ海

兵隊Ἱ共同使用ἪἹἕἤἹἝ合意ὣἦὝἷἕ

。米軍Ἷ幹部Ἕ、辺野古ὀ使ἕ勝手Ἕ悪ἕἜ普

天間ὣ使ἕ続ἢἹ言ἴἷἛὛ、2017 年、稲田防衛

大臣Ἕ、辺野古Ἕ完成Ἠἷὓ那覇空港等Ἷ使用ὣ

認ὒἻἕ限Ὓ普天間ὀ返還ἦὝἻἕἹ言ἴἷἕ

ἰ。  

奄美大島ἜἿ土砂搬入Ἷ問題 

土砂Ἴἵἕἷ、設計変更申請Ἰὀ、県外Ἔὓἓ

Ἕ、基本的Ἴ沖縄県内Ἔ調達ἪἹἕἤἹἼ

Ἳἴἰ。南部地区Ἔ、3100万立方ᾥーᾌᾯ調達Ἰ

Ἱ防衛局ὀ言ἴἷἕἰἝ、戦没者Ἷ遺骨Ἕ残

Ὓ、反対運動Ἰ見直ἨὣἬἧὣ得ἻἠἻἴἰ。  

ἮἤἸ防衛局ὀ、8月Ἴ鹿児島県庁Ἱ奄美大島

Ἷ 4市町村Ἴ職員ὣ派遣Ἠἷ、沖縄県Ἷ土砂条例、

特定外来

生物Ἷ問

題Ἴἵἕ

ἷἿ調査

Ἴ入Ἱ

ἕἤἹ

ὣ通告Ἠἰ。最近ἼἻἴἷ奄美大島Ἔὀ土砂Ἰ

ὀἻἠἷ石材ἱἹἕὙἻἤἹὣ言ἕ出Ἠἰ。石

材ἻἿἜ土砂ἻἿἜὀ大Ἳ意味ὣ持ἴἷἕ。

石材ὀ海上ᾨーᾍἹἜ護岸工ἿἰὒἿ大Ἳ捨ἷ

石Ἰ、石材ὀ環境保全図書Ἰὓ県内Ἰ確保Ἰ

ἹἨἷἕἰ。石材Ἳὁ、環境保全図書ἹἜ今Ἰ

文書回答Ἷ変更ἼἻἜ埋立承認Ἷ際Ἷ留意事

項Ἴ基ἶἕἷ知事Ἷ承認Ἕ必要ἼἻ。 

石材Ἰὓ土砂Ἰὓ、沖縄県Ἷ土砂条例Ἕ適応ἦ

Ὕ。土砂全協Ἷ両共同代表Ἱ私Ἰ奄美大島Ἴ行

、地元Ἷ 4市町村Ἴ要望書ὣ提出Ἠἰ。 

奄美大島Ἷ採石場Ἔὀ土砂Ἕ流出Ἠἷ海Ἕ白濁

Ἠἷἕ。40年間Ἷ採石Ἰ生活環境破壊、公害Ἴ

苦ἨὤἸ運動ὣ続ἢἷἰ。土砂Ἷ場合ὀ、奄美大

島Ἔ 1159万立方ᾥーᾌᾯἝ可能ἱἹ言ὠὝἷἕ

。ᾄᾷᾛᾌᾭᾇέἸ250万台。輪ὣἜἢἰ被害Ἕ出 

ἷἠἿὀ確実。 

奄美大島ὀ世界自然遺産Ἷ島Ἰ、世界自然遺産

Ἷ特別区域ἼἻ。住民生活ὓ自然環境Ἴὓ大変

Ἳ被害ὣ与Ἑ。  

沖縄県Ἷ

土砂条例Ἰ

ὀ、搬入予定

日Ἷ 90日前

ἸἼ内容

ἹἜ特定外

来生物Ἷ有無Ἷ確認ἿἰὒἼ行ἴἰ調査Ἷ内容、

防除策等々ὣ届ἢ出必要Ἕἓ。防衛局ὀ条例

Ἴ基ἶ届ἢ出ὣ出Ἠ、沖縄県ὀ現地Ἴ立ἲ入Ὓ調

査ὣἪἤἹἼἻ。特定外来種ἝἓὝὁ、防除策

Ἷ実施ὕ搬入Ἷ中止ὣ勧告ἪἤἹἝἸ   

土砂ὀ洗浄ἸἻἕ。防衛省ὀ熱処理ἸἹ

ἕ報告書ὣ出ἨἷἕἝ、1600万立方ᾥーᾌᾯ

Ἷ大量Ἷ土砂ὣ高熱処理ἻἺἸὠἢἝἻἕ。

土砂条例Ἴ基ἶἠ知事Ἷ勧告ὣ無視Ἠἷ奄美大島

Ἔ土砂Ἷ搬入ὣ強行ἪἤἹὀ、通用ἨἻἕ。 

今後Ἷ、進展ἼὙἴἷὀ奄美大島ἜἿ土砂ὀ持

ἲ込ὒἻἕ、南部Ἷ土砂ὀ遺骨Ἷ問題Ἰ持ἲ込ὒ

Ἳἕ。結局、辺野古・大浦湾ὣ埋ὒ立ἷ土砂ὀ持



ἲ込ὒἻἕ、Ἦἕἴἰ構造ἼἻἴἷἕἹ思。 

安和桟橋Ἷ死傷事故 責任ὣ転嫁Ἢ国・防衛省 

6月 28日Ἴ安和桟橋Ἰ、ᾄᾷᾛᾌᾭᾇέἼὙἴἷ

警備員ἦὤἝ亡ἠἻὛ、平和市民運動ἿᾥᾷᾔーἝ

大ἢἝὣἨἰ。事故当初Ἔ私ἰἲὀ弁護団ὓ作ἴ

ἷἕἕἻ取Ὓ組ὐὣ続ἢἷἕ。  

 当初、沖縄県警ἻἺὓ意図的Ἴ抗議者Ἕ車道Ἴ

ἕἰἹ、警備員ὀἮὝὣἜὁἰὒἼ出ἷἕἴἷ

警備員Ἕ犠牲ἼἻἴἰἹ、Ἦἕ報道ἝἦὝἰ。 

5年間Ἷ抗議行動Ἷ中Ἰ、私ἰἲἹ警備会社、防衛

局ἿἓἕἱἸ、一定ἿᾯーᾯἝἓἴἰ。今回ὀᾯー

ᾯὣ無視Ἠἷ 2台続ἢἷᾄᾷᾛἝ出ἷἰ。 

警察ὀ運転手Ἷ業務過失傷害、致死Ἷ立件ὓἨ

ἷἕἻἕἨ、被害者ὉἿ事情聴取ὓἨἷἕἻἕ。ᾑ

ᾇᾌἿ世界Ἰὀ反対運動Ἴ対Ἢ罵詈雑言Ἰ炎上

Ἠἷἕ。 

ἤἿ問題Ἰ、国ὕ警察Ἕ一体ἹἻἴἷ、反対運動

ὣἵἮἹἨἷἕ。抗議行動ὀ憲法Ἴ基ἶἠ

表現Ἷ自由ἱἜ、今後ὓ抗議行動ὣ継続ἪἹ

声明文ὓ出Ἠἰ。県議会Ἰὓ自民党Ἕ本当Ἴ醜ἕ

ὕὛ方Ἰ追及Ἠἷἕ。   

沖縄県知事ὀ事故原因Ἱ今後Ἷ対策ὣ説明Ἠ、

県Ἕ了解ἪἸ搬送ὣ中止ἪὙἼ防衛局Ἴ

指示ὣἨἷἕ。ἹἤἝ、ἮὝἝἻἕ、8 月

22 日Ἔ安和桟橋Ἴ大量Ἷ警備員ὣ投入Ἠ、出口

ὣ完全Ἴ封鎖Ἠἷ再開Ἠἰ。国道Ἷ歩道ὣ一民間

Ἷ警備員ἝᾑᾇᾌἸ封鎖ἪἻἺἓὛἙἻἕ。沖縄

県ὀ毅然

ἹἨἰ対応

Ἕ Ἰ  ἷ

ἕἻἕ。  

今ὀ 1日

Ἴ 1000 台

ὣ超ἙὙἻ、ἨἜὓ夜Ἷ 8 時ἠἕἸ作業ὣ

続ἢἷἕ。事故後ἤἿ間、琉球新報ὕ沖縄ᾃὨᾤ

ώἝ頑張Ὓ、運転手自身Ἕ、事故Ἷ原因ὀ警備員Ἷ

危険Ἳ誘導ὕ、2 台出ἨὣὕἴἷἰἤἹἝ事故Ἴ

ἵἻἝἴἰἹἜἺὤἺὤ報道ἦὝἷ、沖縄県内Ἷ

世論ὓ以前Ἱὀ少Ἠ変ὠὛἵἵἓ。  

辺野古ὀ、弾薬庫Ἷ前Ἷ新ἨἕὶーᾌἸὓ座Ὓ込

ὐὕ、海上行動ἻἺ、大変Ἳ状況Ἕ続ἕἷἕ。ἤ

ὝἜὓ辺野古現地ὉἿ結集ὣἛ願ἕἨἰἕ。 

ἤἿ日Ἷ集会Ἴὀ、三重県Ἰ辺野古Ἴήーᾁᾷ

ὣ送ἻἕἹ運動ὣἨἷἕ、「辺野古Ἷήーᾁᾷ

ὣἵἠἬἻἕ三重県民Ἷ会」Ἷ柴田天津雄代表

Ἱ、「辺野古土砂搬出反対全国連絡協議会」Ἷ松本

宣崇事務局長ὓ参加Ἠἷἕἰἱ挨拶ὣ頂Ἠ

ἰ。 

※資料ὀἪὊἷ北上田ἦὤἿᾰὼᾩᾥἜ転用Ἠ

Ἠἰ。 

◆講演ὀ以下ἿᾪーᾅᾩーᾚἸ視聴ἸἪ。 

https://www.youtube.com/watch?v=MOIqQJ00sIE 

 

◆追記 

①安和桟橋Ἰ事故ἼἓὠὝἰ方ὀ、退院ἦὝἰἹ

報道ἝἓὛἨἰ。ἨἜἨ、以前運転手ὀ逮捕ὓ

ἦὝἷἕἬὤ。ἰ、中止ἦὝἷἕἰ塩川港Ἔ

ὓ搬出Ἕ開始ἦὝἰἹἿἤἹἸἪ。 

②防衛省ὀ、沖縄南部Ἷ宮城島Ἔὓ土砂Ἷ搬出

ὣ始ὒἨἰ。ἤἿἤἹἼἵἕἷὓ、大Ἳ問題

ἝἓἹ北上田ἦὤὀ指摘ἨἷἕἪ。 

 

◆「ᇩኾ古バス」カンパのお願い◆ 

ὯᾷᾕἿ宛先郵便振替 

『（口座番号）01710-5-88511』 

『（加入者名）平和市民連絡会』 

※通信欄Ἴ辺野古行Ὧᾷᾕ』Ἱ記入 

※他金融機関ἜἿ振込用口座番号ὀ 

一七九(ὨᾅᾎᾎάᾩὪ)店（179） 

当座 0088511  

詳細ὀ、以下ὣἥ参照ἠἱἦἕ 

https://www.jca.apc.org/heiwa-sr/jp/ 

 

★土砂全協では、奄ᅖ大島からの土砂搬出に 

反対の署を始めました。ご協ください。★ 

 

ാዿ紙を၍

ᆫしました。 

࿙めโりは、

2025 Ⴉ 1 月

31႘です。 

 

 

 

オンラインാはこちら 

               ㎩ 
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原ᄇを巡る「現実」とᎡ朽原ᄇ廃᎑訴訟  

 

老朽原発４０年廃炉訴訟市民の会  

草地妙子 

 

毎年毎年、異常気象やそれに伴う災害に「異常

だ」「異常だ」と言っている。しかし、それが「日常」

となっていることに危機感を抱き、気候対策を真剣

に議論するᾤーᾍはこの国にはない。それにも関わ

らず、原発依存社会への復古政策が「脱炭素」とい

う名のもとに推し進められている。 

2023 年の国内の全発電電力量に占める再エᾑ

の割合は 25.7％、必死に再稼働を進めてきた原子

力では 7.7％だった（ISEP による）。これほど貧弱な

電源となった原発に将来を期待してどうするのか。

気候対策なんて考えていない大人たちは「電気代

が安くなる」という造説にすがって原発再稼働を

見過ごしている。原発事故前も後も、結局、消費地

のエゴが原発を温存させていると思うと胸が痛い。

本当に安くなるならまだしも、電力会社は、すでに

再稼働を見込んだ料金設定をしているので、再稼

働したからと言って安くはならないし、たとえ若干

安くなったとしても、今まで発電していない原発の

莫大な維持費を払わされていたのだ。原発廃止を

早く決めていれば払わなくて済んだお金だ。加え

て、原発事故の賠償金と廃炉の費用、原発研究開

発や促進のための費用が電気を買うすべての消

費者から「託送料金」として徴収されているのに、

これに怒るどころか、「原発やむなし」の声がじわじ

わと広がりつつあるのを感じる。 

それでも、積極的に原発を将来にわたって使い

続けたいと考える人はそれほど多くはないだろう。

「必要悪」という言葉があるが、すでに原発は必要

ではなく、安定供給や経済的にも単なる重荷であ

ることがわかれば、悪を歓迎する人はいない。だ

から、この「悪」を「善（グᾮーᾷ）」に変えて人々の

罪悪感を軽減させようというのが「脱炭素」という

名目だ。 

 岸田政権は、国民にとって意味不明な「GX(グᾮ

ーᾷᾌᾭᾷスᾙォーᾥーシᾫᾷ)」という言葉によって

目的をごまかすことに成功した。経産省の説明で

は、GX とは「化石燃料中心の経済・社会、産業構造

をクᾮーᾷエᾑᾯギー中心に移行させ、経済社会シ

スᾊᾤ全体を変革する」ことだと言うが、中身は原

発推進と化石燃料利用に軸足をおき、既存産業に

固執する目的に他ならない。これを実行するため

に、岸田元首相は「GX 実行会議」を突然創設し、

2022 年 7 月 27 日に第 1 回会議を開いた。この GX

実行会議に「有識者」として出席しているᾥᾷᾔー

の中には、勝野哲中部電力代表取締役会長や十倉

雅和経団連会長、芳野友子連合会長らがいて、原

発イケイケどんどんの発言を繰り返している。何の

有識者として発言しているのやら。政府に都合の良

いᾥᾷᾔーを入れて、あたかもᾠᾌᾤアᾇᾛで政策

決定しているかのように装う。こうした「お手盛り」

ですべてのことが決まっていく。 

第 1 回 GX 実行会議の翌月 24 日、岸田元首相か

ら「再稼働推進」「運転延長などの既存原発の活

用」「次世代革新炉の開発、新増設・ᾮᾛᾰイス」等

の検討の指示が出された。それからわずか半年で

基本方針を閣議決定し、さらに 3 か月というスᾘー

ᾍで「GX 推進法」と、5 つの束ね法案からなる「GX

脱炭素電源法」を立て続けに成立させた。原子力の

憲法と言われる「原子力基本法」の改正までも含ん

だ重大な法案をまとめて審議し、国会の議論を形

骸化させ、国民の理解が進まないうちに成立させ

る。これもいつもの手法だ。 

これから原発は国の支援をさらに受けることに

なる。再稼働が促進され、40 年超運転の規制が撤

廃され（代わりに経産省が延長を判断することに）、

最長でも 60 年までとされている運転期間から停

止中の期間を除外することによって60年超の稼働

も実質可能になった。また、2023 年度から 2032 年

度までの 10 年間で 20 兆円規模の「GX 経済移行

債」を発行し、それを呼び水に 150兆円規模の官民

の投資を呼び込むとしている。更に、原発の新規建

設費用をすべて電気代に上乗せできる仕組みの検

討も始めている。半世紀以上経ってもなお、ここま

での国の援助がなければ成り立たない技術は、い

い加減終わりにしよう、とならないのが理解できな

い。 

原発事故後、国政選挙で原発が一度も争点にな

らないまま 13 年が過ぎ、ここまで来てしまった。安

倍・菅政権でも、さすがに触れなかった「新増設・ᾮ

ᾛᾰイス（建て替え）」にまで岸田元首相は踏み込

んだ。2012年の民主党政権時に、国民に意見募集し

た「3 つの選択肢」の結果を受けて打ち出した

「2030年代原発ᾀᾱ」方針と「40年廃炉ᾯーᾯ」は、

史上最悪の原発事故を思えば生ぬるかったと思う



が、古い原発から徐々に廃炉にしていき「原発をᾀ

ᾱに近づけていく」という事は、当時野党だった自

民党も賛成し、与野党合意の上で決められた国民

的コᾷᾷサスであったはずだ。 

だから自民党もこれまでは「原発の依存度を可

能な限り低減する」と言わざるを得なかった。但し、

これは選挙で原発を争点化させないための詭弁

で、この定義は「原発事故前の比率」から低減させ

ることを意味し、ᾀᾱに近づけていくことを目標に

はしていない。事故前の全電源に占める原発の割

合30％程度（実際は3割に満たない）より少なけれ

ば減らしたことになるというからくり。事故後のエ

ᾑᾯギー基本計画でも原発は「ᾝースᾱーᾍ電源」

に位置付けられ、2030 年度の目標比率も、ずっと

20～22％に据え置かれてきた。しかし、これまで、

どれだけ頑張って再稼働させても５～６％程度の

発電比率にしかならなかったのに、これほど現実と

かけ離れた目標を掲げること自体、いかに原発が

虚妄の上に成り立っているかがよくわかる。 

 今年は、国のエᾑᾯギー政策の中長期的な指針

を示す「エᾑᾯギー基本計画」の 7回目の改定の年

だ。この重要な基本政策の議論を、岸田首相が勝

手に始めた GX 実行会議が先取りする形で進めら

れている。総裁選の際、ᾥᾋィアに原発への考えを

問われた時に、石破首相は「原発を減らしていくこ

とに努力する」と語った。その言葉をそのまま信じ

はしないが、せめて議論はされるかもしれないと

一瞬でも考えたのは間違いだった。首相に就任し

てからの〝変節〟は、総選挙のᾃイᾣᾷグや裏金

議員に対する対応だけではない。結局、エᾑᾯギー

政策も岸田路線を引き継ぐつもりらしい。そこにき

て、国民民主党がエᾑ基に「原発の建て替えと新

増設」を盛り込むよう求めている。野田立憲代表は、

「原発ᾀᾱ」を封印し「原発に依存しない社会を目

指す」と自民党が使ってきたのと同じ表現に変えた。

それが「現実路線」だと言うが、その「現実」とは何

のことか。消費地のエゴと連合の支援を受けるこ

とにしか目がいかないのか。原発事故によって東日

本壊滅の危機に陥ったことや、未だに原子力緊急

事態宣言の解除ができず、避難を続けざるを得な

い人たちや被爆を強いられる人たちが多くいるこ

と、珠洲に原発が建たなかったことで日本が救わ

れたこと等は現実ではないのか。一貫して原発を

推進してきた与党自民党に対抗しようとする野党

第一党が、そこにすり寄る形で原発の争点化を避

けた今回の衆院選を見て、脱原発は更に厳しい局

面を迎えていると感じる。 

 来年 3月 14日には、老朽原発の運転延長認可等

の取り消しを求めて国を訴えた名古屋の訴訟が判

決を迎える。提訴から 9 年を経て、規制委員会の審

査さえ通れば「全て良し」とする流れが強まる中で、

行政の規制の誤りを正面から問う本訴訟の重要性

はより高まったと言える。今の状況下では、やはり、

裁判官の良心に訴えるしかない。国民的議論が全

く置き去りにされたまま、政府が原発推進に突き進

むという政治状況の下で、司法が果たすべき役割

がいかに重要であるか、司法の背中を押すことが

できるような発信をしていかなければと思う。 

（訴訟の重要性を解り易く伝える動画が公開中。「ᾍ

ᾮーᾤᾮᾙᾃー名古屋 老朽原発の行方 原発の

ある街の風景」で検索、またはQRコーᾍからご視聴

ください。） 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=wpNkEUz77Us 
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2024年度会計報告　（2024・4・1～2024・11.30）
　一般会計

! 編集後記　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

★10月の衆議院選挙は、自公政権が過半数を割り、国会では少数与党になった。これ自体は、安倍政権以
来の経済政策の失敗、自民党のあまりにも醜い政治と金の問題などに対し、有権者が賢明な判断をしたと
評価はできる。が一方で憲法改正や原発推進をあげる国民民主党の議席増、まだ少数だが日本保守党の議
席獲得など、国会勢力が総保守化しつつある様相だ。立憲民主党も、2022年の軍拡財源確保法や軍事産業
支援法などに賛成して以来、経済安保法などに賛成している。立憲の野田代表は、来年の参議院選挙に向
けて維新との連携に前向きだ。防衛増税も、来年の通常国会では本格的に議論される。社会まるごと軍事
化に向けての動きにどう歯止めをかけるのか、厳しく問われていると思う。★ガザへの攻撃が止まりませ
ん。イスラエルはUNRWA（国連パレスチナ難民救済事業機関）の国内での活動を禁止する法律を成立させ
た。厳しい冬を迎え、それでなくても食料も水も住むところさえない状況を想うと、本当に心が痛い。イ
スラエルのジェノサイドに対し、何ら有効な対応をしないばかりか、殺傷ドローンの輸入をしようとして
いる日本の対応を止めたい。★韓国の事態に対し、国会質疑を聞いていたら「また、反日政権ができるか
もしれない」などと質問をしていた議員がいた。日韓関係を悪化させたのは、徴用工問題など植民地支配
の反省と清算をまともにやらない歴代自民党政権ではないか！来年は、日韓条約60年。日本は賠償金を払っ
たんだから韓国政府が保障をすればいい、と言った人には驚いた。もう10日くらい、咳と鼻水が止まらな
い。なかなか休めないのは辛い。風邪などひかれませんように！（やま）

2024年度事務所会計
（4月～8月）

収入
前年度繰越　　　８２５４６
　　カンパ　　　　１５０００
　　計　　　　　　９７５４６
支出
　　事務所費　　 80000
　　計　　　　　 80000
残高　　　　　　 17546

支出
　印刷費　　　　　　　65037
　紙類　　　　　　　　 5322
　郵送費　　　　　　  78540
　会場使用料　　　　　11600　
他団体賛同費　　　　  35000
　備品・諸経費　　　　  33300　　　　　　　　　
　電話　　　　　　　　 4888
　講師謝礼　　　　　　80000
　ＺＯＯＭ　　　　　　２０１００
　ＪＣＡ　　　　　　　１５４５２
計　　　　　　　　　 349239

収入　
　会費　　　178,000
　カンパ　　157,952
　入場料　　55,826
　書籍・物販　
　

                                 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
計　　　  391778

差益　　　　　 42539
前年度繰越（２０２３年３月末）　
　　　　　　  １９３６５５
累計残高　　    236194

　　　　　　　　　　　　　会費、カンパありがとうございました。
　　　　　　　　WEV版につきご協力いただいた方の個人名は略させていただきました。
　　　　　　　　　引き続き、ご支援ご協力をお願いします。（４月１日～11月３0日）
　　　　　　　　　　　事務所会計がひっ迫しています。ぜひ、ご協力を！


